

Frühjahrsarbeiten im Bienenvolk

März/ April:

Im Frühjahr beginnt die aktive Saison für Bienenvölker. Die ersten wärmenden Sonnenstrahlen und blühenden Frühjahrsblumen wie Schneeglöckchen und Krokusse bieten den Bienen erste Nahrung. Imker sollten in dieser Zeit folgende Arbeiten durchführen:

Futterkontrolle: Mit steigender Brutaufzucht benötigen die Bienen mehr Nahrung. Die Futtervorräte müssen regelmäßig überprüft werden.

Reinigung der Beuten, verstorbene Völker und deren Waben entnehmen und für Ableger vorbereiten

Raumerweiterung: Rähmchen einhängen um den Bienen Platz für neue Brut zu bieten und um so Wildbau vorzubeugen.

Mai:

Schwarmprävention: Durch gezielte Maßnahmen wie das Einhängen von Drohnenbaurahmen und Raumerweiterung kann die Schwarmstimmung kontrolliert werden.

Gleichzeitig werden die Völker in Abständen von 5-8 Tage durchgesehen. Spielnäpfe und Weiselzellen werden entfernt um ein vorzeitiges Schwärmen eines Volkes zu vermeiden.

Aufsetzen eines Honigraumes: Sobald die Bienen stärker sind und sichtbar Nektar eintragen, wird der Honigraum aufgesetzt.